

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

3.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 20.05.2020

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2020/21				
Bartel	Johann	MTB18	Nein	Ja
Becker	Kristina	BVB17	Ja	Ja
Blanke	Anne Jule	BMB19	Nein	Ja
Buske	Ole	MUB19	Nein	Ja
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Ja
Hagemeister	Sophie	BVB19	Ja	Ja
Kalusniak	Maria	BKB19	Ja	Ja
Kunz	Lea	INB19	Ja	Ja
Krage	Annemarie	MUB19	Ja	Ja
Lommatzsch	Jacob	MTB19	Nein	Ja
Malcher	Anton	INB19	Ja	Ja
Münnich	Frank	INB19	Ja	Ja
Scheck	Emma	BVB18	Nein	Ja
Schiebener	Julian	BKB19	Nein	Ja
Schröers	Pauline	BMB19	Ja	Ja
Siegert	Anne	MTB18	Ja	Ja
Urban	Jan	MTB18	Nein	Ja

Zwingelberg	Fynn	MTB19	Nein	Ja
Weber	Jannis	MIB19	Ja	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Müller	Tanja	BVB19	Nein	Nein
Vierkorn	Corina	BMB17	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Ja	Nein
Wiechmann	Alexa	BVB17	Ja	Nein
Wolfsteller	Robert	MTB16	Ja	Nein
Züling Dertoni	Michelle	BMB19	Ja	Nein
Gäste				
Löwer	Ilka	MMM20	Ja	Nein
Rudolph	Sarah	MMM20	Ja	Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
03.06.2020, 14 Uhr

TOP	Inhalt
	<p>Beschlussfähigkeit: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 8 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht <p>14:26 Annemarie betritt die Sitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig <p>14:38 Christian betritt die Sitzung 14:45 Kristina betritt die Sitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 10 von 19 Mitgliedern beschlussfähig • Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht. <p>15:04 Michelle Züling Dertoni betritt die Sitzung 15:44 Anton verlässt die Sitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Organisatorisches 2. Vorstellung Sarah und Ilka als neue StuKo Mitglieder 3. StuRa

	<ul style="list-style-type: none"> 4. Finanzen 5. Besprechung Beschwerdebrief 6. Zusammenfassung AK und Sprecher*innen Sitzung 7. 3D-Drucker 8. Sonstiges
1	<p>Organisatorisches Bestätigung Protokoll 2. Sitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> • 10-0-0 -> offizielle Bestätigung des Protokolls
2	<p>Vorstellung Sarah und Ilka als neue StuKo Mitglieder:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ilka (MMM), vorher BMB <ul style="list-style-type: none"> ◦ will in der StuKo mitwirken, den Studiengang mitgestalten und Kritik mit einbringen ◦ kommunikation ist wichtig • Sarah (MMM), vorher MTB <ul style="list-style-type: none"> ◦ möchte Probleme ansprechen ◦ möchte in die direkte Diskussion mit einsteigen <p>Abstimmung wird auf später vertagt (14:15 Uhr) Abstimmung wird abgehalten (14:51 Uhr)</p> <ul style="list-style-type: none"> • GO-Antrag auf Kollektive Wahl <ul style="list-style-type: none"> ◦ keine Gegenrede • GO-Antrag auf öffentliche Wahl <ul style="list-style-type: none"> ◦ keine Gegenrede • Wer ist dafür Ilka und Sarah für die StuKo MMM zu bestätigen? <ul style="list-style-type: none"> ◦ 8-0-2 -> beide angenommen
3	<p>StuRa:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Zur Sitzung hier selbst keine Informationen. • Werden von Emma im Protokoll nachgereicht. • Nachtrag: Link zu FSR-Sitzungen zukünftig an den StuRa schicken, damit sie auch teilnehmen können • Solidarsemester an unsere Dekane weitertragen, da manche darüber noch nicht im Bilde sind • Herzliche Einladung zur Mitarbeit im neuen AK "Corona" des StuRa • Viele Referate sind immer noch unbesetzt, der StuRa sucht dringend Unterstützung
4	<p>Besprechung Beschwerdebrief: Brief wird im angehängt</p> <ul style="list-style-type: none"> • Anne: hat ihn geschrieben, da sie selbst in der Matrikel ist <ul style="list-style-type: none"> ◦ hat das Modul bei Prof. Schleuning ◦ hat ausschließlich Skripte hochgeladen, auch erst drei Wochen nach Start des Semesters ◦ wurde dann ein neues Skript geschickt mit den Vorbemerkungen zur Covid-19-Pandemie ◦ zeigte kein Interesse an ein Gespräch in digitaler Form ◦ Dekane forderten ihn nochmals auf, dass Prof. Schleuning keine Präsenzveranstaltungen durchzuführen ◦ Prof. Schleuning relativiert seine Aussagen, da er Kindern in Ruanda unterstützt

	<ul style="list-style-type: none"> ● Lea: Prof. Kulisch hat geschrieben, wir könnten auch ein persönliches Gespräch mit Prof. Schleuning durchführen <ul style="list-style-type: none"> ○ Präsenz Betrieb ist aufgelockert ○ Prof. Schleuning gibt noch immer keine Rückmeldung an Lea ● Lea möchte einige Aussagen im Schreiben abschwächen ● Anne möchte ein Meinungsbild ob der FSR ein Gespräch vor Ort OK findet oder lieber digital -> wird nicht für Nötig gehalten mit Annes Einverständnis ● Prof. Schleuning soll auch in der Anrede des Briefes erwähnt werden ● Lea würde das Gespräch auch führen ● Der Brief soll gern über den StuRa als physisches Dokument zugestellt werden <p>Finale Version des Briefes wird von den Mitgliedern nochmal gegengelesen</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Änderungen werden durchgesprochen <p>Abstimmung ob der FSR IM die Freigabe des Briefes erteilt:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 7-0-3 -> angenommen ● Brief wird heute noch im StuRa vorgestellt und darüber abgestimmt, damit ggf. das Logo des StuRa mit drauf kann
5	<p>Zusammenfassung AK und Sprecher*innen Sitzung:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Sprecher*innen-Sitzung mit dem StuRa <ul style="list-style-type: none"> ○ wie andere FSRä die Situation händeln ○ unterschiedliche Problemlagen ○ Arbeit läuft den Umständen entsprechend gut ○ StuRa möchte pauschale Verlängerung der Regelstudienzeit, da bisher nur fakultätsweise verlängert ○ Schreiben wird dem Forderungskatalog hinzugefügt des AK ○ Unklarheiten über die Prüfungen (Ablauf) ○ FSRä sollen sich ggf. an die Prüfungsämter oder -ausschüsse wenden ● Frank: keine genauen Informationen bekannt, zwei Professoren haben Anträge auf Änderungen gestellt auf Online-Prüfungen <ul style="list-style-type: none"> ○ Vorschlag: Professoren fragen, wie sie sich die Prüfungen vorstellen ○ FSR sollte selber tätig werden ● Lea: Anfang Juni muss Entscheidung gefällt werden über Prüfungsform ● Anne: Forderungsbrief vom FSR AS wurde veröffentlicht, StuRa wird es nicht unterstützen ● Frank: Vorschlag, nicht vom FSR aus Forderungen zu stellen, sondern direkt die Professoren anschreiben und von denen ein Meinungsbild einholen <ul style="list-style-type: none"> ○ Freischussregelung? ○ Online-Prüfung? ● Lea: schwierig, alle anzuschreiben <ul style="list-style-type: none"> ○ Mailverteiler? ○ fraglich, ob wir damit alle erreichen, vielleicht doch lieber an Prüfungsamt oder Dekan ● Alexa: von Medien gibt es einen Mailverteiler

	<ul style="list-style-type: none"> ● Lea: nicht jeder Professor hält dieses Semester Module ● Frank: Dekan anschreiben für Meinungsbild bzgl. Prüfungsformänderungen ● Lea: agieren als studentische Vertretung und schnelle Antworten und Entscheidungen wünschen <ul style="list-style-type: none"> ○ genug Vorbereitungszeit für die Studierenden ● Lea wird Stellungnahme schreiben und an Prüfungsämter schicken ● Arbeitskreis Umgang mit Coronavirus ● Erstellung eines Forderungskatalog für die Unterstützung der Studierenden in der Coronakrise ● Protokoll kann nachgelesen werden ● jeder kann am AK teilnehmen und bei Fragen an Lea wenden ● Arbeitskreis ● Forderungen durchgehen und auf gendergerechte Sprache geachtet ● einige Forderungen müssen noch ausformuliert werden ● Aufgaben wurden verteilt ● Robert: Wunsch nach Auswertung der Umfrage ● Lea: Umfrageergebnisse als Grundlage für den Forderungskatalog genutzt ● Sophie: Nico bot an, dass wir die Auswertungen bekommen können <ul style="list-style-type: none"> ○ Link zum Forderungskatalog, wenn gewünscht in Whatsapp-Gruppe, damit jeder Zugang dazu hat vom FSR ○ wünschenswert, dass HoPo an den AKs teilnimmt
<p>6</p>	<p>3D-Drucker:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Zusammenschluss mit FSR DIT zum Erwerb eines 3D-Druckers ● Lea: gibt es an der Hochschule schon einen 3D-Drucker? ● Anne: FSR IM selber braucht keinen <ul style="list-style-type: none"> ○ wenn für Studierendenprojekte, dann sollte über Fakultät selber laufen ● Robert: wenn Anschaffung, dann über StuRa für alle Studierenden ● Frank: gut, einen 3D-Drucker an der HTWK zu haben, wenn er denn allen Studierenden zur Verfügung steht ● Lea: keine Abstimmung, FSR hat keinen Gebrauch, aber würde sich einsetzen, dass die Hochschule einen bekommt ● Robert: schön für die Studierenden, aber erst die Fakultät anfragen, ob z. B: im Medienzentrum schon vorhanden ● Jannis: nicht sinnvoll für den FSR, sinnvoller die Schaffung eines "Maker-Rooms", z. B. mit Lötplätzen oder Programmieren ● Alexa: in der Mail keine Begründung ● Robert: FSR AS hat einen 3D-Drucker für ihre Modelle, für IM keine sinnvolle Verwendung, aber für Druck- und Verpackung sicherlich interessant ● Lea: FSR AS fragen, ob sie ihn für alle zugänglich machen würden? ● Jannis: persönlich für kleine Ersatzteile oder ähnliches nutzen, vielleicht Argument für HTWK-weite Anschaffung ● Lea: leitet so es an den FSR DIT weiter, da der FSR IM keinen benötigt <p>GO-Antrag auf Festlegung der Beschlussfähigkeit</p>

	<ul style="list-style-type: none"> ● Der Fachschafftsrat Informatik und Medien ist mit 10 von 19 Mitgliedern beschlussfähig ● Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht.
7	<p>Sonstiges:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Michelle sagt zum Prüfungsausschuss <ul style="list-style-type: none"> ○ hat Prof. Nikolaus angeschrieben was berichtet werden dürfen ○ beschlossene Sachen: Ja, aber interne Inhalte nein ○ Darf berichtet werden wenn Sitzungen anstehen? -> Wurde nicht erwähnt, kann aber sicherlich berichtet werden ● Frank hat mit Prof. Schneider gesprochen über das Thema <ul style="list-style-type: none"> ○ Sitzungen dürfen angekündigt werden ○ Beschlüsse allgemeiner Art dürfen auch weiter erzählt werden ○ Prüfungsausschuss hat der Verlängerung der Regelstudienzeit zugestimmt ○ zwei Prof. haben Antrag auf Online-Prüfung gestellt ○ bisher ein Treffen in virtueller Form, ging aber um etwas vertrauliches ○ alles was die Studierenden allgemein betrifft, darf weiter gereicht werden ○ Vertrauensverhältnis soll erhalten bleiben ● Robert reicht es komplett so aus, wie von Frank und Michelle berichtet in Bezug auf die Transparenz der Arbeit ● Lea bittet darum, dass Bescheid gegeben wird, wenn die Prüfungsausschüsse tagen ● fakultätsweite pauschale Verlängerung der Regelstudienzeit durch alle drei Prüfungsausschüsse ● Anni: soll in jeder Sitzung etwas mitgeteilt werden von den Prüfungsausschüssen, auch Dinge, die schon per Mail verkündet wurden? ● Lea: wäre besser, in der Sitzung zu besprechen, als nur in der WhatsApp-Gruppe ● Robert: bevorzugt auch in der Sitzung, damit wirklich jeder alles mitbekommt ● Lea: wie sieht es aus, wenn die Semester jetzt verschoben werden? ● Anni: normale Studienablauf soll weiterhin so bleiben <ul style="list-style-type: none"> ○ es wird normal weiter gezählt wie bisher ○ bis zu vier Semester darf man überziehen ○ wenn dieses Semester Prüfungen nicht durchgeführt werden können, kann man ein Semester hinten dran hängen, ohne dass es "gezählt" wird ● Frank: Ämter & Gremien sollten in der Sitzung besprochen werden <ul style="list-style-type: none"> ○ jedes Amt sollte in den Tagesordnungspunkt der Sitzungen aufgenommen werden, damit jeder auf dem Laufenden bleibt ● Robert: wenn die Leute was zu sagen haben, wurde es angekündigt und auf den Tagesordnungspunkt genommen <ul style="list-style-type: none"> ○ jedem steht es auch frei, die einzelnen Ämter zu fragen ○ rät persönlich es ab, jedes Amt auf die Tagesordnung zu setzen, da es die Sitzungen unnötig aufblähen würde

- | | |
|--|--|
| | <ul style="list-style-type: none">• Anne: gab in den letzten Amtszeiten auch keine Nachteile dadurch, dass nur bei Bedarf die Ämter sich melden• Frank: man kann es ja jederzeit ändern und wenn sich es als gut etablierte, kann es ja so bleiben• Robert möchte Feedback zum Amt Veranstaltungen in Bezug auch auf die Covid-19-Pandemie in der nächsten Sitzung |
|--|--|

Ende der Sitzung: 15:52 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Maria Kalusniak & Robert Wolfsteller

Leipzig, den _____